

FRAKTION GRÜNE ARBEITNEHMER IN DER AK WIEN

148. Tagung der Vollversammlung
der Kammer für Arbeiter und Angestellte Wien
am 28. Mai 2008

Antrag 6

Arbeitnehmerschutz

Die AK Wien ersucht die Bundesregierung, den Universitäten mehr Mittel und Ressourcen für die Forschung im Arbeitnehmerschutz zur Verfügung zu stellen.

Viele neue Gesetze wie z.B. die Verlängerung der Arbeitszeit werden voraussichtlich gravierende Eingriffe in Gesundheit und Lebensqualität der Arbeitnehmer haben. Wenn z.B. junge engagierte AN mit einer langen Arbeitszeit und Überstunden gut zurechtkommen, so ändert sich das mit zunehmenden Alter, oder wenn sich der Familienstand ändert (Kinder, Scheidung,...). Dann jedoch muss weiter die erhöhte Arbeitsleistung, die an die Grenzen des AN geht, geleistet werden. Die Folge sind Krankheit und Burn-Out. Hier wäre eine bessere Forschung in Zusammenarbeit mit den Universitäten notwendig, die Langzeitwirkungen und mögliche Präventionsmaßnahmen besser erforschen.

Es ist anzunehmen, dass durch diese Forschungsergebnisse zum Schutz der AN Gesetze reformiert oder neu erlassen werden müssen.